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総合計画（そうけい）
知ってますか？
総合計画審議会とは？

総合計画審議会とは、市長の諮
問に応じて、総合計画に関する
様々な事項を調査・審議するため
に設置される機関です。
第４回総合計画審議会では、第2
回、第3回に引き続き、後期基本計
画の素案について、施策目標ごと
に審議が行われました。
各委員の専門的知見、市民とし

ての目線に基づいて、活発な議論
が行われました。

第４回芦屋市総合計画審議会を開催しました。

第４回芦屋市総合計画審議会は、令和7年５月２日
に開催されました。
最初に、第３回審議会で頂戴したご意見への対応
の整理について、事務局より説明を行いました。各
委員から計51件もの多様で示唆に富むご意見をいた
だいており、総合計画の文言として反映する事項の
ほか、実際の事業実施の際に考慮する事項等、それ
ぞれの取り扱いについて方針を説明しました。

現行の芦屋市総合計画はこちら
・第5次総合計画前期基本計画
（第２期創生総合戦略）

次回も乞うご期待

次回の審議会では、総合計画の土台となる基本理
念、基本方針等を取り扱う予定です。

前回までのバックナンバーはこちら

第４回審議会でいただいたご意見（一部抜粋）

◆AIが台頭する中での学校での学びの重要性・方
向性について
◆インクルーシブ教育・保育の更なる充実の必要
性について
◆公共施設のあり方について
◆人口減少対策にもつながる芦屋市の魅力向上に
ついて
◆行政運営の効率化及び、人材育成について

令和6年10月に実施した市民意識調査でも、子育
て・教育に力を入れてほしいというお声を多数いた
だきました。市民の関心が高い施策分野ということ
もあり、委員の皆さまからも貴重な意見を頂戴しま
した。審議会でいただいたご意見の一部を紹介します。

続いて、子育て・教育、行政経営の施策分野につ
いて、素案の審議を行いました。
中でも教育、文化、市民参画は、各種計画を総合

計画に統合する今回の後期計画において、特に重要
なテーマと位置づけている部分です。そのため、審
議会の冒頭では髙島市長からも大事な施策目標であ
るとの言及がありました。
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